Résumé du PFE : sous titre : Principales causes infectieuses d'avortement chez la vache : Etude épidémiologique sur base d'un questionnaire et d'un analyse Cas- témoin

Résumé:
Ce travail a permis de faire une recherche bibliographique approfondie des principales causes infectieuses abortives chez la vache. D'autre part, sur la base d'un questionnaire, une enquête épidémiologique a été menée dans 59 fermes d'élevage bovin au niveau de la wilaya d'Alger afin de collecter les informations concernant les avortements chez la vache et leurs facteurs de risque. Parallèlement, 101 prélèvements de sang a été effectué au niveau de 6 fermes de la wilaya d'Alger pour étudier la séroprévalence contre Neospora caninum et Brucella abortus. Les facteurs de risques principaux identifiés furent : la répartition des fermes en fonction des communes enquêtées, la présence de chiens de ferme ainsi que le mode d'insémination. D'autre part l'analyse des caractéristiques des vaches avortantes a permis de montrer que les avortements sont plus fréquents au printemps et en été, que les vaches importées avortaient plus fréquemment et que la race Holstein était particulièrement sensible... Une étude plus systématique des causes d'avortement au niveau national est à préconiser.
Abstract:
This work alowed us to make a deep bibliographic study about the main infection causes of cow's abort. In one hand an epidemiological survey was made in 49 farms of cattle breeding in Algiers wilaya in order to collect information about cows' abortion and the factors of risks. In the other hand blood was taken in 6 farms in wilaya of Algiers to study séroprevalence Neospora caninum and Brucalla abortus. The main risk factors which were identified are: geographical location of the farm, dog's presence in farms, insemination method. Analyses of characteristics of abortion cows showed that abortion is frequent in spring and in summer and the imported cows' abortion have frequent abortion and Holstein race are sensitive. A systematic study of abortion causes at national level is recommended.
